

## Metrosalud superó categorización de riesgo financiero alto

La resolución 1893 expedida por el Ministerio de Salud el pasado 29 de mayo trajo la buena nueva para nuestra institución: después de tres años Metrosalud categorizada sin riesgo financiero. En 2012 la Empresa fue clasificada en riesgo financiero alto soportada en los resultados de la vigencia 2011, categorización que se mantuvo para la vigencia 2013; ello obligó a la ESE a formular el Programa de Saneamiento Fiscal y Financiero (PSFF), cuyo cumplimiento es objeto de seguimiento periódico por parte del Ministerio de Hacienda y la SuperSalud.

Cada año el Ministerio de Salud, en desarrollo de lo estipulado en la Ley 1438 de 2011, determina y comunica a las direcciones departamentales, municipales y distritales de salud, el nivel de riesgo de las Empresas Sociales del Estado, a partir de su información presupuestal y financiera.



## Unidad Hospitalaria Buenos Aires, se cierra un ciclo y comienza un sueño

Después de varios años de espera, comienza a materializarse un sueño para para los habitantes de las comunas 8, 9 y 10 de Medellín: la construcción de la nueva Unidad Hospitalaria Buenos Aires. El miércoles 24 de junio cerró sus puertas la que por 40 años brindó atención a los usuarios de la zona centro oriental de la ciudad, para dar paso al desmonte, estudio de suelos e inicio de obras de este proyecto que hace parte de Nuestra Nueva Medellín, una ciudad que protege la vida.

El nuevo equipamiento demandará una inversión estimada de \$40.800 millones de pesos en infraestructura y \$10.000 millones de pesos en dotación. Tendrá un área de 9.144 metros cuadrados en la torre correspondiente a Salud y contará con 40 camas de hospitalización con énfasis en salud mental y atención de trauma, 35 camillas de urgencias, 26 consultorios para atención ambulatoria y de promoción y prevención, 2 quirófanos, 10 módulos de salud oral y otros servicios como farmacia, laboratorio y rayos x. El tiempo estimado para la ejecución de la obra es de 24 meses.



## Plan de contingencia para el cierre de Buenos Aires

Con el fin de garantizar la continuidad en la prestación con estándares de oportunidad, acceso y calidad, y de mitigar los efectos generados por el cierre, la ESE Metrosalud determinó el siguiente plan de contingencia para la atención de los 110.000 usuarios adscritos a esta Unidad:

Para la consulta con médico general se ampliarán los horarios de atención de los Centros de Salud cercanos San Lorenzo, Salvador y Loreto, lunes a viernes de 7:00 am a 7:00 pm y sábados de 7:00 am a 3:00 pm. Se fortalecerán los programas de Promoción y Prevención en los demás puntos de atención de la microred Buenos Aires. En Santa Elena, San Lorenzo y Sol de Oriente se realizarán procedimientos menores.

Los pacientes con urgencias serán atendidos en los otros servicios de urgencias de Metrosalud y demás clínicas y hospitales públicos y privados de Medellín, de acuerdo con la normativa vigente. Aquellos que requieran hospitalización serán remitidos a las demás unidades hospitalarias de Metrosalud.



## Metrosalud ahora cuenta con Genexpert, herramienta para el diagnóstico de la tuberculosis

Gracias al contrato de comodato suscrito con el Fondo Financiero de Proyectos de Desarrollo, el cual a su vez está enmarcado dentro del convenio entre FONADE y el Fondo Mundial, la ESE Metrosalud contará con el sistema Genexpert, cuyo principio es la implementación de una prueba molecular completamente automatizada que simultáneamente detecta la presencia de M. tuberculosis y la resistencia a la rifampicina.

El objetivo de este convenio es fortalecer la estrategia "Alto a la tuberculosis" en las ciudades de Colombia con más alta carga de Tuberculosis. Después de recibir las propuestas de las 8 ciudades, el FONADE seleccionó a Bogotá, Bucaramanga, Cúcuta y Medellín para dotarlas de este sistema que permite una mejor detección y manejo integral de la TB fármaco resistente. Con el subsidio otorgado, Metrosalud ofrecerá la tarifa más competitiva de la ciudad para beneficio de nuestros usuarios.



## "Más corazón en las manos" para humanizar los servicios de salud



"Más corazón en las manos" es la invitación de esta estrategia orientada a propiciar un cambio de actitudes, conductas y prácticas de los servidores e instituciones que hacen parte de la Red Metropolitana de Salud con el fin de brindar servicios humanizados y de esta manera recuperar el deber ser de la atención en salud.

La iniciativa fue promovida por Metrosalud que lleva varios años trabajando en procesos educativos para promover el desarrollo de competencias blandas y actitudes que favorezcan un mejor servicio para bien de los usuarios y sus familias. La campaña se desarrollará inicialmente hasta diciembre de 2015 en todas las instituciones que conforman la REMES. Los indicadores que se quieren impactar son el nivel de satisfacción del usuario, la disminución de quejas por maltratos y el mejoramiento del clima laboral.